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光が丘第三小学校・光が丘第四小学校 統合準備会(第17回） 要点記録 

 

開 催 日 時 平成 22年 1月27日（水）午後 7時～午後8時 

会    場 光が丘第四小学校 多目的室 

委 員 

長田信彦、岩本重雄、赤羽根智、羽毛田正子、鈴木琢磨、村木智行、

平原里美、福島幸恵、内藤佐世子、照井博子、春日清香、西脇和子、

小澤利彦、髙橋司郎、髙原洋子、横尾安子（敬称略） 

そ の 他 教育長、学校教育部長 

出 席 者 

事 務 局 新しい学校づくり担当課 

傍 聴 者 1人 

案   件 

１ 統合準備会（第16回）の要点記録の確認 
２ 統合新校の校歌について（報告） 
３ 閉校式、開校式および開校記念式典について（報告） 
４ 学校跡施設（光が丘地域）活用基本計画について（報告） 
５ その他 

 

 

１ 統合準備会（第16回）の要点記録の確認 

 
事務局 
事務局が作成した「統合準備会（第16回）の要点記録（案）」の内容を、委員の方々に確認

してもらいたい。訂正すべき点があった場合は、2月3日（水）までに事務局へ連絡してほし

い。その後、発言者を無記名にして、新しい学校づくり担当課のホームページで公開する。 

 

副会長 
次の案件に入る前に、学校指定用品について報告する。前回の準備会で新校の水泳帽の色が水色

に決まったと報告したが、緑色に変更することとなった。毎年、光三小の特別支援学級が他校とプ

ール学習を行っているが、指導上、学校ごとに水泳帽の色を分ける必要があり、他校で水色を使用

しているためである。 

 

 

２ 統合新校の校歌について（報告） 

 

〔資料1に沿って、事務局から説明〕 
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事務局 
他の統合新校の校歌制作依頼者が決定したので報告する。 

(1)光が丘四季の香小学校 
作詞 こわせ たまみ 氏、作曲 竹内 邦光 氏 

(2)光が丘夏の雲小学校 
作詞 石原 一輝 氏、作曲 千住 明 氏 

(3)光が丘秋の陽小学校 
作詞 谷川 俊太郎 氏、作曲 林 光 氏 

 
光が丘春の風小学校の校歌制作の進ちょく状況を報告する。歌詞のサビ部分について、最終

調整をしており、完成までもう少しかかるとのこと。曲については、ほぼ完成し、本日サンプ

ル音源の試聴が可能である。 
 
委員 
校歌は2番までで、1番と2番の間奏がないものとなっている。それでは試聴していただく。 

 
－ サンプルを試聴 － 
 
会長 
歌詞が出来上がるのが楽しみである。 

 

 

３ 閉校式、開校式および開校記念式典について（報告） 

 
〔資料2に沿って、事務局から説明〕 

 
事務局 
光三小および光四小の閉校式、新校の開校式および開校記念式典の実施日および主な内容を

報告する。 
(1)閉校式 
実施日   平成 22年 3月24日（水） 
主な内容  校長式辞、区あいさつ、校旗返還 

(2)開校式 
実施日   平成 22年 4月6日（火） 
主な内容  校旗授与、校長式辞、区あいさつ 

(3)開校記念式典 
実施日   平成 22年 10月 30日（土） 
主な内容  周年行事に準じた内容 
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委員 
他の新校の開校記念式典の日程を教えてほしい。 

 

事務局 
光が丘四季の香小学校は 10月 23日（土）、光が丘夏の雲小学校は10月9日（土）、光が丘
秋の陽小学校は 11月27日（土）に実施する。 
 
委員 
地区祭の日程と重なっている学校があるが、変更は可能か。 

 

事務局 
学校と区で日程を調整した。周年行事を実施する他の学校にも影響するため、変更は困難だ

と思う。 

 

 

４ 学校跡施設（光が丘地域）活用基本計画について（報告） 

 

事務局 
平成 21年 9月に「学校跡施設（光が丘地域）活用基本計画（素案）」を公表後、区民の皆様
から多数の意見をいただいた。いただいた意見などを踏まえ、案としてまとめ、先日、正式に

計画を策定した。基本的な考え方に変更ないが、計画（素案）からの変更点を報告する。光三

小跡施設について、整備する施設として、「アニメ産業など地場産業の強化に繋がる施設、専

門学校などの教育関係施設、高齢者や子どものための施設などとして活用する民間事業者を優

先的に誘致します。」の一文を追加した。また、光七小跡施設で整備する機能について「民間

事業者へ貸与または公共的な利用」に修正した。実施スケジュールでは、光三小跡施設の貸与

者の公募選定を 21年度中から 22年度当初まで、開設も 23年度後半から 24年度当初に日程
を延長した。 
 
－ 質疑なし － 
 
 
５ その他 

 

会長 
学校から統合の準備状況を報告してほしい。 

 
委員 
両校で話し合いを進めており、準備は万全である。 
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事務局 
光四小の改修工事の進ちょく状況について報告する。現在、西門等を工事中。その他の工事

も3月中に終了予定。ただし、プールについては傷みがはげしく、今年の夏頃までかかる見込
み。また、要望のあったランチルームの扉は交換した。 
 
委員 
ランチルームの扉は交換してもらったが、部屋の内側から見ると、以前の扉の枠がそのまま

の形で残っているので、もう少しきれいに手直ししてほしい。 
 
事務局 
指摘があったことを所管課に伝える。 

 
委員 
今日、ランチルームで、子供たちと一緒に給食を食べた。机が小さくなったため、給食用の

ナプキンを以前のように広げられず、隣との距離が近く落ち着かなかった。また、おしゃべり

の声で、先生や日直の話す声が聞こえなかったたり、食器を片付ける音がうるさかった。2階
に移り天井が低くなったため、音の反響が大きくなったのが原因だと思う。 
 
事務局 
学校とも相談して納品した机である。また、音の問題については、所管課に伝える。 

 
委員 
ランチルームの2階への移動については、光四小の保護者の方に配慮をしていただいた。き
ちんと改善してほしい。 
 
委員 
新校の平成 22年度の各学年の児童数とクラス数および教員の増員配置の人数、期間および
担当職務を教えてほしい。また、光三小の児童は新校までの行き方がわからないため、保護者

説明会を開催してほしい。 
 
事務局 
新 1年生の数は 60～70人程度で 2クラス、2年生～6年生は、現在の光三小と光四小の 1
年生～5年生の児童数を合わせた数字となるため、2年生は72人、2クラス、3年生は61人、
2クラス、4年生は 89人、3クラス、5年生は 61人、2クラス、6年生は 104人、3クラスの
計 14クラス。特別支援学級については、現在と同数の 27人程度と見込んでいる。教員の配置
については、少人数指導のために 1名、それとは別に、東京都の「新しい学校づくり重点支援
事業」を活用し、平成 22年度に 2名、23年度と 24年度に 1名増員される。増員配置された
教員の担当職務については、新校の校長が判断する。また、新校までの通学路については、学

校から説明があると思う。 
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委員 
プリントを配付するだけではなく、体育館等に保護者を集めて説明してほしい。 

 
副会長 
一ヶ所に集めて説明会を開催する予定はない。3月の保護者会で、きちんと説明する。 

 
会長 

それでは、本日が最後の統合準備会なので、各委員から感想などを一言ずつお話しいただきたい。 

 

委員 

新校が開校してからの方が大変なので、ご支援をお願いする。 

 

委員 

あっという間の2年間であった。この間、先生や保護者の方は大変だったので、お疲れ様と言い

たい。ありがとうございました。 

 

委員 

新校になって、様々な問題が出てくると思うので、ぜひ保護者の方々に頑張ってもらいたい。 

 

委員 

今回の学校統合は、区で初めてのことであり、しかも8校を同時に統合・再編することはとても

画期的なことである。地元代表として参加し、最初はどうなるかと思ったが、何とかここまできた。

新校が何百年も歴史の続く学校に育っていくことを願っている。 

 

委員 

私にとって、開校と閉校の両方に立ち会うことができたことは感無量である。これからも地域や

保護者が一体となって、新しい学校づくりに取り組み、子供たちに統合して良かったと思ってもら

うことが大人の責任だと思う。新校がよい学校に育っていくことを願っている 

 

委員 

新校がよい学校になれるように、先生や保護者の方はがんばってほしい。これからも新校を支援

していきたい。 

 

委員 

新校の校歌制作に役に立ててよかった。統合準備会は終わりだが、校歌が完成するまで自分の中

では終了していない気持ちである。校歌が完成したら、両校の児童に練習してもらいたい。 

 

委員 

子供の通う学校の最後と新校の開校に関わることができたことと、自分の意見を言える機会をも

らったことを感謝しているが、何のための統合なのか、区は子供のことをきちんと考えているのか
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今でも疑問を持っている。新校が開校してからも、しっかり支援してほしい。 

 

委員 

改修工事が終了しても、使用して初めてわかることがいろいろあると思うが、要望などを、どこ

へ言ってよいのか分からない。統合準備会が終わっても、工事などについての意見を聞いてほしい。 

 

委員 

保護者、地域の方など様々な立場から意見が出され、新校開校に向けて良い話し合いができたと

思う。まだ一月であるのに、今日が最終回とは納得いかない。 

 

委員 

私の子供は新校の開校をとても楽しみにしている。親としても、子供に友達がたくさんできるこ

とを願っている。今後とも地域や光四小の保護者の方々にお世話になると思うので、よろしくお願

いする。 

 

委員 

保護者として不安に思うことを解消できればと思い、意見を言わせてもらったが、あまり聞いて

もらえなかったことが残念である。開校後、いろいろな問題が出ると思うので、関係者で力を合わ

せて取り組んでいきたい。 

 

委員 

最終回になっても、様々な要望が出されるのは残念である。区はしっかり支援してほしい。特別

支援学級の移設に際し、関係者の方々には大変お世話になった。新校開校後もお世話になると思う

ので、よろしくお願いする。 

 

委員 

委員の皆様には感謝している。本当に2年間ありがとうございました。 

 

副会長 

今年の年賀状で、4月から光が丘春の風小学校のりっぱな6年生になると書いてくれた子がいた。

子供は大人が思うほど弱くないので、心配せずに子供を信頼してほしいと思う。今後とも変わらぬ

ご支援をお願いする。 

 

会長 

統合に向けてとても良い話し合いができた。これも委員皆さまのおかげと感謝している。今後と

も地域の学校を目指してがんばっていきたいと思うので、変わらぬご支援をお願いする。統合準備

会の終了にあたり、教育長からあいさつをお願いする。 

 

教育長 

練馬区では、光が丘地区の小学校8校を4校に統合再編するという区立学校適正配置第一次実施
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計画を平成20年2月に策定し、以来2年間にわたって、光三小と光四小の学校統合の準備を進めて

きた。この間、光三小・光四小統合準備会委員の皆さまが熱心に協議されたことに改めて敬意と感

謝を申し上げたい。区では全力を挙げて光が丘春の風小学校を支えていく。どうか、保護者や地域

の皆さまにおかれましても、今後とも変わらぬご支援をお願いする。ありがとうございました。 

 

会長 

それでは、これをもって、光が丘第三小学校・光が丘第四小学校統合準備会を終了する。 


